

## **INFORME DE ACTIVIDADES**

### **“PROGRAMA DE HERMANAMIENTOS FAMILIARES”**



**ENTREGA**

**NOVIEMBRE DEL 2023**

**PARA**

**CARITAS DIOCESANA DE PLASENCIA**

**DE**

**OSCAR DE PERÚ**

**LIMA, DICIEMBRE DEL 2023**

Lima, 15 de diciembre del 2023

Estimados amigos de Caritas de Plasencia, reciban un saludo fraterno de todo el equipo multidisciplinario de los que conformamos la ONG "OSCAR DE PERÚ". Este año 2023, ha sido un año de retos y de consolidación de metas cumplidas. El equipo multidisciplinario de Oscar de Perú, junto al equipo de gestión ya hemos realizado la evaluación anual sobre las metas propuestas y los logros obtenidos. Cada servicio ha utilizado sus propias herramientas y baterías de evaluación y se ha hecho una valoración considerando el Plan anual que se diseña y propone al inicio de cada año, el número y el tipo de servicios que se han ofrecido, así como el número de participantes por cada uno de ellos, así como los cambios generados. Se han considerado también las evaluaciones de procesos, el cumplimiento de metas, el registro de participantes por cada servicio y la frecuencia, así como el nivel de compromiso e involucramiento, entre otros.

Reafirmamos en este informe también, sobre los cambios generados en la vida, de nuestros niños, adolescentes y padres de familia, son muy notorios y alentadores. Para el caso de los niños que asisten a las Salas de Estimulación Temprana, el aporte y soporte que han tenido en este 2023 por parte de las maestras, del equipo de nutricionistas y psicólogos se ha realizado una propuesta sostenida implementada por estos tres servicios. Es importante mencionar que, al finalizar cada año, los niños reciben un informe completo proporcionado por cada servicio. En ese informe se señala las áreas trabajadas, como el tema cognitivo, motor, socioafectivo y de lenguaje y el avance que se tiene por cada niño. Para ello, ha sido fundamental desarrollar sesiones y actividades con los padres de familia para fortalecer la iniciativa.

La respuesta de los servicios es oportuna porque se han realizado actividades considerando su problemática y su casuística. En las zonas donde intervenimos son muy complejas y a pesar de que en algunos casos se vean mejoras tal vez en sus hogares, etc., el trabajo a nivel personal, es algo que no podemos descuidar. Gracias a la colaboración de ustedes, de los padrinos, es que podemos cumplir metas y nuestra principal meta, es generar cambios positivos en la vida de las personas y que estas personas, sean el efecto multiplicador para tener una mejor sociedad.

Es alentador ver en las actividades de cierre de año, a niños y sus padres con varios cambios y mejoras adquiridas. Al cierre de este 2023, a través de las clausuras hemos visto hijos y papás comprometidos con las actividades que realizamos, papas alentando los avances de sus hijos y promoviendo actividades en bien de su comunidad.

Son muchas las actividades que se han realizado este 2023, son muchos los logros que se han logrado obtener, así como también, son muchas las metas que tenemos que lograr este 2024 que está por comenzar y muchos los sueños que tenemos que alcanzar y estamos seguros que así será.

A través de este informe, también queremos agradecer de manera muy especial, a todos los padrinos y las madrinas que se han sumado a esta noble labor. Gracias por formar parte de esta gran familia, gracias por ayudarnos a cumplir sueños, gracias de todo corazón por ser una luz de esperanza en la vida de muchas personas. Que nuestro padre creador los siga bendiciendo.

Junto a este informe adjuntamos las respectivas cartas y fotos de la Tercera entrega, que corresponde al periodo de diciembre del 2023, en total son 23 envíos:

- **22 CARTAS VAN CON SU RESPECTIVAS FOTOS**
- **1 FOTO SOLA**

También incluimos en este informe una lista detallada con los nombres y observaciones de las fotos y cartas enviadas.

Atentamente:

.....  
Mg. Javier Pineda Medina  
Coordinador General

## **ACTIVIDADES QUE SE IMPLEMENTAN A TRAVÉS DE LOS DIFERENTES SERVICIOS**

### **1. ATENCIÓN EN CONSULTORIO PSICOLOGICO**

El servicio de psicología ha ofrecido a los apadrinados, a sus familias y al público en general atención individual y consejería. La atención son los días de lunes a jueves y el horario de atención es de 9:00 am. A 6:00 pm. Los días viernes se realizan citas en casos que requieran ser atendidos por urgencia.

A continuación, compartimos algunas de las actividades desarrolladas durante el año 2023:

- Elaboración del plan anual del servicio de psicología 2023
- Creación de material para las convocatorias a los diferentes espacios.
- Evaluación a los postulantes de los programas de S.E.T.
- Presentación del servicio de psicología a los adre de familia de los apadrinados
- Ambientación de los consultorios y revisión de formatos para la atención a los beneficiarios (SET, GET y apadrinados) y público en general.
- Participación durante el periodo de adaptación de los niños de S.E.T.
- Evaluación a los postulantes de los programas de G.E.T.
- Corrección de pruebas de los postulantes de GET.
- Evaluación final de niños de la SET.
- Corrección de pruebas de SET.
- Evaluación final de niños de GET.
- Corrección de pruebas de los niños de GET.
- Realización de informes para los niños de SET y GET.

Durante el periodo de enero – noviembre, se han atendido a personas de diferentes edades, realizándose un total de 284 atenciones. También se han llevado a cabo un total de talleres dirigidos tanto a niños como a adultos. Es importante recordar que los apadrinados y sus familias participan de los diferentes servicios que ofrecemos como institución, por ello, compartimos algunas de las actividades desarrolladas:

### **ACTIVIDADES CON LAS FAMILIAS DE SET**

Desde el servicio de psicología se buscó dar una atención integral a los niños que asisten al programa SET. Es por eso, que el trabajo de acompañamiento se realiza tanto con el niño como con sus familias.

## **EVALUACIÓN DEL DESARROLLO DE LOS NIÑOS**

En enero de cada año, se realiza una evaluación del desarrollo Psicomotor de los niños, con el fin de conocer su nivel de desarrollo inicial y poder monitorear su desenvolvimiento durante el año a través de la evaluación de progreso y evaluación final que se les realiza a los niños de SET.

Para realizar esta evaluación se utiliza la prueba de desarrollo psicomotor TEPSI. Esta prueba está adaptada a nuestro país, aplicándose a niños de 2 años a 5 años de edad. La prueba consta de 3 áreas, lenguaje, motricidad y coordinación; cada área cuenta con una cantidad diferente de ítems de acuerdo a la edad de los niños.

## **ACTIVIDADES CON LOS NIÑOS DE SET**

El servicio de psicología interviene en el periodo de adaptación para observar el comportamiento de los niños y ayudar en esta etapa tanto a padres como profesoras, además nos da información acerca de la dinámica del salón y las estrategias con las que cuentan las profesoras para intervenir en las dificultades de adaptación por parte de algunos niños.

Durante el año, en días y horas específicas el servicio de psicología inicia las observaciones e intervenciones en conductas desadaptativas dentro de las aulas, realizándolas en cada salón con una frecuencia de 1 vez a la semana durante 2 horas aproximadamente. La observación e intervención tienen como fin monitorear el comportamiento individual y grupal de los niños, así como intervenir en las situaciones que lo ameriten (agresiones o berrinches). El periodo de observación también tiene como fin el intercambio de información con la profesora sobre las necesidades de los niños e identificar aquellos niños que requieren mayor atención.

## **ACTIVIDADES CON LOS PADRES DE LOS NIÑOS DE SET**

Para trabajar con los padres de familia se realizan dos tipos de actividades: Talleres grupales bimensuales y consejería individual a la cual los padres pueden acudir de manera voluntaria o derivados por las profesoras cuando ellas intuyen que hay problemas dentro de la familia que están afectando negativamente al niño.

- **Talleres grupales con padres de los niños**

Los talleres de padres de los niños tienen como fin informar y brindar técnicas que puedan ayudar a los padres a lidiar con muchos de los comportamientos que pueden tener sus niños ya sean berrinches, gritos u otro comportamiento des adaptativo. También se tiene como fin sensibilizar a los padres en su rol como modelo y/o ejemplo de su hijo.

Los talleres se manejan haciendo uso de apoyos visuales ya sean diapositivas, videos o papelografos, utilizando adecuadamente dinámicas de grupo acorde al tema y la población. Se busca dentro de estos talleres que los padres comprendan e internalicen los conocimientos expuestos a través del ensayo dentro del mismo taller, rol playing y resolución de casos, para su posterior utilización dentro de casa.

- **Atención Individual a padres de los niños de los niños**

La atención individual es donde se tratan los casos de conducta y/o otros de forma muy particular. Ya sean padres derivados o los que por propia iniciativa piden una cita, la atención es de una hora, la primera cita se enfoca en el llenado de la historia del paciente enfocándose en la problemática actual, luego de esto se empieza a explicar acerca del inicio de las conductas problema y como se refuerzan a través del tiempo. Antes de terminar la sesión se dejan algunos trabajos para los padres (llenado de fichas, registros de conducta del niño, además de otras fichas que dependerán del problema) y se programa la nueva cita.

## **EVALUACIÓN DEL DESARROLLO DE LOS NIÑOS**

Cada año se realiza una evaluación del desarrollo de los niños, con el fin de conocer su nivel de desarrollo psicomotor inicial y poder monitorear su desenvolvimiento durante el año a través de la evaluación de progreso y evaluación final que se le realiza a los niños.

## **TALLERES EJECUTADOS CON LA COMUNIDAD Y JOVENES.**

Taller: Educar desde la disciplina positiva. (marzo 2023)

Taller: Cómo crear hábitos saludables. (abril 2023)

Taller para Padres: "La ansiedad". (Mayo 2023)

Taller para Padres: "El Autoestima" (Junio 2023)

Taller para Padres: "Que es el TDAH y el TEA". (Julio 2023)

Taller para Padres: “Inteligencia emocional”. (agosto 2023)

Taller para Padres: “La depresión”. (setiembre 2023)

Taller para Padres: “Mejorando la comunicación en la familia” (octubre 2023)

Taller para Padres: “Reforzando la comunicación padres e hijos”. (Noviembre 2023)

## **SESIONES CON JÓVENES**

Taller ara jóvenes: “Integración de los jóvenes y fortalecimiento del trabajo en equipo, perfil del líder Juvenil, actividades sugeridas” (marzo 2023)

Sesión ara jóvenes: “integración de los jóvenes y fortalecimiento del trabajo en equipo, Diseño de sesión lúdica para jóvenes (abril 2023)

Sesión: “integración de los jóvenes y fortalecimiento del trabajo en equipo, exploración de la creatividad y búsqueda de dinámicas”. (Mayo 2023)

Sesión: “integración de los jóvenes y fortalecimiento del trabajo en equipo”. (Junio 2023)

Sesión: “integración de los jóvenes antiguos y nuevos además del fortalecimiento del trabajo en equipo”. (Julio 2023)

Sesión: “planificación del taller de niños”. (agosto 2023)

Sesión: “Planificación del taller padres e hijos”. (setiembre 2023)

Taller Padres e hijos: “Reforzando la comunicación padres e hijos”. (octubre 2023)

A continuación, se comparten algunas fotos de las diferentes actividades por el servicio:

















**El amor: Definición, el poder del amor y redefiniendo el amor.**

El amor es un fenómeno relacional, psicológicamente mutuo. Incluye reactivar en la conciencia subjetiva de ser capaz de amar a otros.

Entre muchas relaciones, todas en el amor, es el motor que impulsa la construcción de una personalidad saludable armonizando los procesos maternos del crecimiento de forma espontánea, en el niño y el adulto.

Como dice, un filósofo, sea Señor y sea Hacer AMOROSOS.

## **ATENCIÓN A LA PRIMERA INFANCIA**

El servicio de las Salas de Estimulación Temprana (S.E.T.) tienen como finalidad brindar una atención integral y de calidad a los niños y niñas de edades comprendidas entre los 2 y 3 años. Estos niños son apadrinados o algunos de sus hermanos. El servicio está abierto a la comunidad porque de lo que se trata es de hacer un trabajo en conjunto y que a través del programa de apadrinamiento se llegue a más personas.

El servicio de set trabaja con 04 áreas de desarrollo: el área socioafectiva, psicomotriz, cognitiva y del lenguaje.

Área socioafectiva: favorece el crecimiento emocional de los pequeños, facilitando que, en un futuro se conviertan en personas seguras de sí mismas, con autocontrol y una buena autoestima, lo cual potenciará otras habilidades o capacidades que posean.

Área psicomotriz: tiene como objetivo el desarrollo de las habilidades motrices, expresivas y creativas del niño a través del cuerpo, y utiliza el movimiento para el logro del mismo.

Área cognitiva: favorece las habilidades por las que nuestro cerebro nos permite aprender, prestar atención, memorizar, hablar, leer, razonar, comprender, es decir poder llevar a cabo cualquier acción o tarea en nuestro día a día desde lo más sencillo a lo más complejo.

Área del lenguaje: está referida a las habilidades que le permiten al niño comunicarse con su entorno y abarca tres aspectos:

Capacidad comprensiva: se desarrolla desde el nacimiento ya que el niño podrá entender ciertas palabras mucho antes de que pueda pronunciar un vocablo con sentido.

Capacidad expresiva: el niño reconoce los sonidos o palabras que escuche asociándolos y dándoles un significado para luego imitarlos.

Capacidad gestual: conjunto de movimientos del cuerpo, en particular del rostro y las manos con que se expresan emociones y refuerzan la comunicación (lenguaje corporal y no verbal).

El trabajo con los padres de familia es un componente indispensable en cualquier programa con niños pequeños. Ninguna acción educativa es completa si no se trabaja coordinadamente con los padres. Con ello debemos compartir y actuar concertadamente en relación con lo que nos proponemos en el programa y con la metodología que vamos a utilizar, a fin de sus acciones en el hogar sean coherentes con los principios acordados y refuercen los aprendizajes infantiles.

La sala de SET trabaja de forma articulada con los servicios de nutrición y psicología, siendo estos de gran importancia para su desarrollo nutricional y socioemocional factores indispensables para el desarrollo integral de nuestros niños.

La atención en las Salas de Estimulación es de lunes a viernes en el horario de 09:00 am a 1:00 pm, donde las docentes brindan orientaciones pedagógicas basadas en temas de aprendizaje propio a la edad del niño y niña donde se enseña a través del juego, el arte, la música, la creatividad, logrando en los niños aprendizajes significativos que favorecen su desarrollo integral.

La ONG OSCAR DE PERU brinda también a los padres de familia de los niños y niñas de S.E.T, consejería por parte de las docentes y de los servicios de nutrición y psicología de forma mensual, llevándose a cabo talleres y charlas que los orienten en la crianza y salud de sus hijos, con el fin de procurar una mejor calidad de vida a los menores y sentar las bases para su desarrollo a futuro.

A continuación, se presentan algunas de las actividades desarrolladas









En anteriores informes hemos compartido información sobre los otros servicios que desarrollados para atender a los apadrinados y sus familias. Servicios como nutrición, bibliotecas, formación técnica entre otros.

## **LISTA DE CARTAS Y FOTOS QUE SE ENVIAN JUNTO A ESTE INFORME**

**NOVIEMBRE – 2023**

<b>APADRINADOS</b>	<b>LO QUE SE ENVIA</b>
1.- YOSHIO D. S. M.	<ul style="list-style-type: none"><li>• Carta y foto Noviembre 2023</li><li>• Datos Correctos</li></ul>
2.- PAMELA C.S.	<ul style="list-style-type: none"><li>• Carta y foto Noviembre 2023</li><li>• Apadrinada de Ica</li></ul>
3.- CHRISTOFER A. Z. P.	<ul style="list-style-type: none"><li>• Carta y foto Noviembre 2023</li><li>• Datos Correctos</li></ul>
4.- DAYANA LUISA C. R.	<ul style="list-style-type: none"><li>• Carta y foto Noviembre 2023</li><li>• Datos Correctos</li></ul>
5.- FABIANO MATIAS B. C.	Con respecto a Fabiano esta vez no podemos enviar ni carta ni foto, porque toda la Familia está en cuarentena por haberse infectado con el COVID, y Fabiano es el más afectado, estamos pendientes del estado de salud de todos, por esta vez no se envía ni carta ni foto.
6.- EMANUEL JESUS G. C.	<ul style="list-style-type: none"><li>• Carta y foto Noviembre 2023</li><li>• Datos Correctos</li></ul>
7.- FLORENTINO V. A.	<ul style="list-style-type: none"><li>• Carta y foto Noviembre 2023</li><li>• Datos Correctos</li></ul>
8.- ZOE GAELA V. Z.	<ul style="list-style-type: none"><li>• Carta y foto Noviembre 2023</li><li>• Datos Correctos</li></ul>
9.- ERICK B. M.	<ul style="list-style-type: none"><li>• Carta y foto Noviembre 2023</li><li>• Datos Correctos</li></ul>
10.- LUIS DIEGO C. A.	<ul style="list-style-type: none"><li>• Carta y foto Noviembre 2023</li><li>• Datos Correctos</li></ul>
11.- HAROLD B. M.	<ul style="list-style-type: none"><li>• Carta y foto Noviembre 2023</li></ul>

	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Datos Correctos</li> </ul>
12.- MERYANN PAOLA T. C.	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Carta y foto Noviembre 2023</li> <li>• Datos Correctos</li> </ul>
13.- ANGELINA MIA M. G.	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Carta y foto Noviembre 2023</li> <li>• Datos Correctos</li> </ul>
14.- ALEXIS Y. C.	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Carta y foto noviembre 2023</li> <li>• Foto con sus padres</li> <li>• Datos Correctos</li> </ul>
15.- LUIS ADRIAN C. R.	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Carta y foto Noviembre 2023</li> <li>• Datos Correctos</li> </ul>
16.- JEILLY SUEMY C. S.	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Carta y foto Noviembre 2023</li> <li>• Datos Correctos</li> </ul>
17.- JOSE DANIEL F. C.	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Carta y foto Noviembre 2023</li> <li>• Datos Correctos</li> </ul>
18.- LUISIANA GRISSEL M. R.	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Carta y foto Noviembre 2023</li> <li>• Datos Correctos</li> </ul>
19.- GABRIEL EDUARDO E. A.	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Carta y foto Noviembre 2023</li> <li>• Datos Correctos</li> </ul>
20.- ANA NICOLLE H. M.	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Carta y foto Noviembre 2023</li> <li>• Datos Correctos</li> </ul>
21.- BRISSA JUSTINA M. U.	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Carta y foto Noviembre 2023</li> <li>• Datos Correctos</li> </ul>
22.- CRISTINA A. M.	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Foto de Cristina Noviembre 2023</li> <li>• Datos Correctos</li> </ul>
23.- ANGHELY GERALDINE A. Z.	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Carta y foto Noviembre 2023</li> <li>• Datos Correctos</li> </ul>
24.- BETTY XIOMARA P. V.	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Carta y foto Noviembre 2023</li> <li>• Datos Correctos</li> </ul>

Nuevamente llegamos al término de éste año 2023, con metas cumplidas y con la esperanza de seguir trabajando por los más necesitados

De todo corazón.....¡¡**Gracias AMIGAS Y AMIGOS !!!**